

Bon Nwèl

Chaque année à la Réunion, une fête éblouissante, joyeuse et magique se déroule. En mi-novembre, on peut déjà apercevoir la belle couleur rouge-vif des flamboyants, « les letchis qui pend sur les pieds bois » comme on dit en créole. Les températures élevées de l'île et les maisons illuminées de guirlandes lumineuses nous préviennent que l'été approche et que la saison des fêtes arrive à grand pas. Les grandes vacances c'est le moment parfait pour les gamins de se détendre et de profiter, aller jouer dans le forêt, faire à manger avec de la terre, deux trois galets et des feuilles. Faire leurs listes de cadeaux piochés dans des catalogues, destinés au Père Noël suivi du sapin de Noël à faire en famille avec les anciennes décorations des aïeux. Et finir par la crèche à mettre sous le sapin.

Et quand arrive enfin le 24 décembre, qu'il est temps de faire les préparatifs, on peut faire la liste : samoussas, bonbon piments, gratons, buche de Noël, alcool, pétard, piment farci, guêpe fris, petits fours, grillades... Les files d'attente interminables à la caisse dans les supermarchés où l'on regrette de ne pas avoir fait les courses avant, mais qui ne nous empêche pas de faire de même les années suivantes. Dans la cuisine, c'est le bordel entre les cris des enfants qui jouent, les restes des coquilles d'œuf, de la farine éparpillée un peu partout, les tâches de lait du gâteau qui cuit au four.

Une fois les plats cuisinés, les samoussas qui sont encore chaud qu'on peut deviner avec la vapeur qui y s'échappe la table dressée, les invités arrivés, la fête peut commencer ! Les enfants revoient leurs cousins-cousines qu'ils ne peuvent voir qu'une fois par an, les adultes discutent de leurs travaux, leurs voyages et de choses diverses. Et les grands parents embrassent tout le monde au moins trois fois puisque personne ne les rend visite tout au long de l'année.

À table, rigolage et réjouissement sont attendus.

Le dîner est terminé, on peut enfin passer à la meilleure partie de la fête ! Les oncles, les tantes, les parents, les grands-parents se préparent sur la piste de danse pour zouker, salser ou danser pour s'amuser. Le temps passe vite qu'il est déjà 23h55. On attend tous avec impatience 23h59 pour faire le décompte.

_ 3, 2, 1 BON Nwèl !!

Les feux d'artifice illuminent le ciel étoilé de la Réunion. Qu'on dirait même que les extraterrestres de Mars pourraient les voir. C'est une explosion de couleurs et de formes différentes qui nous rappelle la magie de Noël. C'est tellement beau !

Pendant ce temps, pendant que tout le monde est dehors pour admirer les feux d'artifice, le Père Noël lui ne perd pas de temps. Il cache les cadeaux sous le sapin et profite pour manger quelques cookies et boire un peu de lait que les enfants lui ont préalablement laissé sur la table. Et il repart aussitôt pour éviter de se faire attraper. Tout le monde rentre à l'intérieur, au chaud, et se précipitent au pied du sapin pour ouvrir les cadeaux. Enfin pas tous, les enfants, eux, cours vers les fenêtres et portes pour espérer voir le Père Noël mais hélas son traîneau et ses rennes sont déjà parti vers les autres maisons.

À l'ouverture des cadeaux, même les grands parents ont le droit d'y participer.

Téléphones chinois, poupée accompagnée de leurs poucettes, ustensiles de cuisine ou

tickets à gratter sont les cadeaux de Noël de toute la familles. Et voilà maintenant une fête incroyable, généreuse et splendide terminée.

Noël à la Réunion est une expérience à tenter au moins une fois dans sa vie comme faire sont baptême de l'air ou gravir le Piton des neiges. Noël à la Réunion c'est UNIQUE !

Maintenant il ne reste plus qu'à attendre l'année prochaine !